
 

 

BESCHLUSSPROTOKOLL 

 

über die nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur und interkultureller 

Dialog des Beirates Osterholz am 

 

Montag, den 13. September 2021 um 16.00 Uhr  

im Sitzungsaal des Ortsamtes Osterholz, Osterholzer Heerstraße 100, 28325 Bremen 

 

 

Sitzungsbeginn: 16.00 Uhr  Sitzungsende: 17.30 Uhr 

 

Ausschussmitglieder: 
Herr Conreder   
Frau Haase   Ausschusssprecherin 
Frau Hohn 
Herr Massmann  ab 17.00 Uhr 
Herr Tietjens   
Frau Schönfelder        
 
entschuldigt: 
Frau Suchopar 
unentschuldigt: 
-/- 
Beiratsmitglieder: 
-/- 
Ortsamt Osterholz: 
Vanessa Klin  Sitzungsleitung/Protokollführung 
 
Gäste: 
Frau Tempier  Quartier gGmbH 
Herr Sommer   Krieger Projektentwicklung GmbH 
Herr Gronki  Radio Bremen 
 

Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 
 

1. Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls der 

letzten Sitzung (nicht öffentliche Sitzung: 05.07.2021) 

2. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

3. Vorstellung der Ideen von Radio Bremen bzgl. des ehemaligen Standortes von Radio 

Bremen in dem Gebäude von Möbel Höffner (eingeladen: Hr. Gronki von Radio 

Bremen und Herr Sommer von Krieger Projektentwicklung GmbH) 

4. Vorstellung der Arbeit von QuartierDanceCompany (eingeladen: Vertreter:innen von 

QuartierDanceCompany) 

5. Anträge/ Beschlüsse 

6. Mitteilungen des Ortsamtes 

7. Verschiedenes  

 

 

 

 



 

 

Zu TOP 1: Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des 
Protokolls der letzten Sitzung (nicht öffentliche Sitzung: 05.07.2021) 
Der Ausschuss für Kultur und interkultureller Dialog ist beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
Das Protokoll vom 05.07.2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 2:  Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
Die Sitzung findet aufgrund der aktuellen CORONA Situation nicht öffentlich statt. Somit gibt 
es unter TOP 2 keinen Gesprächsbedarf.  
 
Zu TOP 3 Vorstellung der Ideen von Radio Bremen bzgl. des ehemaligen Standortes 
von Radio Bremen in dem Gebäude von Möbel Höffner (eingeladen: Hr. Gronki von 
Radio Bremen und Herr Sommer von Krieger Projektentwicklung GmbH) 
 
Herr Gronki stellt anhand einer Power Point Präsentation (liegt diesem Protokoll bei). 
Folgende Ideen kommen von Radio Bremen: 
Wandgestaltung: mittels ganzflächiger Beklebung oder größeren Leinwänden können 
prägende Radio Bremen Momente und/oder auch Osterholzer Hotspots verewigt werden. 
Flächengestaltung: Greenscreen Aufbau wo man an einem zugehörigen Bildschirm „live“ in 
der typischen buten un binnen Studioumgebung dargestellt wird. 
Restaurant: Tischsets aus Papier mit einem Radio Bremen Quiz oder Fragen zum Standort 
Osterholz. 
Eröffnung: das Loriot Sofa kann mit entsprechender Beschilderung im Foyer als Leihgabe 
aufgestellt werden. 
 
Frau Haase hätte die Idee eine Art „Walk of Fame im Eingangsbereich zu platzieren, der an 
den ehemaligen Standort erinnert.  
 
Herr Sommer findet die vorgestellten Ideen sehr gut und wird diese intern besprechen. Es 
ist schon geklärt, dass an die Historie von Radio Bremen erinnert werden soll. In jedem 
neuen Möbelhaus hängt am Eingangsbereich eine Bordüre. Diese könnte man mit HotSpots 
aus Osterholz und von Radio Bremen ergänzen.  
 
Der Fachausschuss bittet auch die Verwendung der Laternen auf dem Außengelände zu 
berücksichtigen. Frau Klin wird klären, wie viele Laternen es sind und wo sich diese derzeit 
befinden (Nachtrag: es sind vier Leuchten und diese lagern im Keller beim KBO). 
 
Frau Haase fragt nach den Kosten, die anfallen könnten. Um den Transport des Sofas würde 
sich Radio Bremen kümmern. Ansonsten sind die Kosten noch nicht besprochen worden. 
Das sollte dann, wenn klar ist, welche Ideen umgesetzt werden sollen, besprochen werden, 
so Herr Gronki. Herr Sommer geht davon aus, dass auch die Krieger Gruppe sich an den 
Kosten beteiligen wird.  
 
Herr Conreder fragt nach dem Baubeginn des Möbelhauses und der Bauzeit. 
Voraussichtlich im Frühjahr 2022 soll mit dem Bau begonnen werden, Bauzeit ca. 9-12 
Monate, so Herr Sommer. Demnächst wird erst einmal die Erschließungsstraße (Julius-
Faucher-Straße) umgebaut. 
 

Der Fachausschuss stimmt einstimmig den vorgestellten Ideen zu, wobei die Idee mit den 
Platzsets im Restaurant nicht weiterverfolgt werden soll. Herr Sommer wird die Ideen intern 
besprechen und Frau Klin eine Rückmeldung geben. Danach sollte es eine weitere 
Befassung entweder in diesem Ausschuss oder im Beirat geben. 
  

Zu TOP 4 Vorstellung der Arbeit von QuartierDanceCompany (eingeladen: Frau 
Tempier von QuartierDanceCompany) 



 

 

Frau Tempier wird das Projekt von Frau Scheffler übernehmen. Das Projekt ist vor sechs 
Jahren entstanden, es bestehen Kooperationen mit Schulen (z. B. GSO). Das Ziel von 
Tanzprojekten ist die Aufführung vor Publikum. Es gibt zwei Gruppen (je 10 Personen, ab 12 
Jahren, auch außerhalb des Schulkontext möglich, kostenlos und offen für ALLE). Zum 
Beispiel findet am 7. und 8.10. in der GSO Auftritte von QuartierDanceCompany statt. In 
diesem Sommer wurden die Summer Moves angeboten. Frau Tempier zeigt einen Video 
Werbespot, leider ohne Ton. Der Link zu dem Werbespot: https://we.tl/t-WjJ1XH23Ef.  
 

Zu TOP 5 Anträge/ Beschlüsse 
Es liegen keine Anträge/Beschlüsse vor. 
 
Zu Top 6 Mitteilungen des Ortsamtes 
Die Rückmeldung vom Landesamt für Denkmalpflege wird vom Ausschuss z. Ktn. 
genommen. Die Frage mit welcher Prämisse eine Kirche unter Denkmalschutz gestellt wird 
und wie dann das Verfahren aussieht, soll in einer der nächsten Sitzungen beantwortet 
werden (vom Landesamt für Denkmalpflege). Einzuladen sind auch die Pastorinnen und 
Pastoren.  
 

Zu Top 7 Verschiedenes  
Andrea Schönfelder informiert, dass die Stelle der Leitung der KulturAmbulanz bereits mit 
Bewerbungsfrist 20.8.2021 ausgeschrieben worden ist. Der Link wird an den Fachausschuss 
und an den Beirat geschickt. Eigentlich, so war es abgesprochen, sollte der Beirat inhaltlich 
bei der Stellenausschreibung involviert werden. 
 
Frau Haase informiert, dass das Bruderhaus am 18.09. Ateliereröffnung auf dem Ellener Hof 
feiert.  
 
Frau Klin schließt die Sitzung um 17.30 Uhr. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Christine Haase    gez. Vanessa Klin  
(Ausschusssprecherin)   (Sitzungsleitung/Protokollantin) 

https://we.tl/t-WjJ1XH23Ef

